

CAMINANDO CON LA PALABRA

28º Domingo Tiempo Ordinario Octubre 13 de 2019

LUCAS 17, 11-19

EL SAMARITANO VOLVIÓ AGRADECIDO

Invocación al Espíritu Santo: : Gracias Dios por tu inmenso amor y ternura para con la humanidad, tan enferma de tantas formas de egoísmo. Gracias porque nos invitas a vivir la acogida de las hermanas y hermanos que se encuentran lejos, pero que están cerca de tu corazón. Amén.

PRIMER PASO...

CONOCER/LEER/BUSCAR

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?

(palabras, personajes, situaciones, sentimientos)

Hago preguntas al texto

PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

1. ¿Cuántos enfermos se encuentran con Jesús y qué enfermedad tenían?
2. ¿Qué le piden los enfermos a Jesús?
3. ¿Dónde manda Jesús a los enfermos y qué les pasa mientras iban de camino?
4. ¿De dónde era el enfermo que regresó a dar gracias a Jesús y cuál es el gesto que hace?

SEGUNDO PASO...

AMAR/MEDITAR/ ENCONTRAR

Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?

¿Qué nos dice a nosotros el texto?

Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria.

PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

Pensemos en Familia y en Comunidad:

1. Samaritanos y Judíos tenían una enemistad cultural durante muchos años acumulados, ¿qué significa que sólo el samaritano enfermo fue el único que dio gracias a Jesús, que era un judío?
2. ¿Por qué los otros nueve enfermos no regresaron para agradecer a Jesús por su curación, cómo nos parece su actitud?
3. ¿Por qué debo dar gracias a Dios en mi vida, en mi familia?
4. ¿De qué me ha curado Jesús a mí? ¿Estoy a los pies de Jesús?

El gesto del enfermo del Evangelio, de ponerse a los pies de Jesús, es un gesto que simboliza al discípulo que aprende de su maestro y se adhiere a sus enseñanzas. Los otros nueve no quisieron hacer el retorno a Jesús, pues se instalaron en la comodidad de recobrar su salud, sin acoger el mensaje que los curó.

TERCER PASO...

SERVIR/ACTUAR/ SABOREAR

Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida

¿Qué me pide el texto que haga?

CUARTO PASO...

ALABAR/ORAR/AGRADECER

Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti, Señor?

Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)



CREER SIN AGRADECER

El relato comienza narrando la curación de un grupo de diez leprosos en las cercanías de Samaría. Pero, esta vez, no se detiene Lucas en los detalles de la curación, sino en la reacción de uno de los leprosos al verse curado. El evangelista describe cuidadosamente todos sus pasos, pues quiere sacudir la fe rutinaria de no pocos cristianos.

Jesús ha pedido a los leprosos que se presenten a los sacerdotes para obtener la autorización que los permita integrarse en la sociedad. Pero uno de ellos, de origen samaritano, al ver que está curado, en vez de ir a los sacerdotes, se vuelve para buscar a Jesús. Siente que para él comienza una vida nueva. En adelante, todo será diferente: podrá vivir de manera más digna y dichosa. Sabe a quién se lo debe. Necesita encontrarse con Jesús.

Vuelve «*alabando a Dios a grandes gritos*». Sabe que la fuerza salvadora de Jesús solo puede tener su origen en Dios. Ahora siente algo nuevo por ese Padre Bueno del que habla Jesús. No lo olvidará jamás. En adelante vivirá dando gracias a Dios. La alabará gritando con todas sus fuerzas. Todos han de saber que se siente amado por él.

Al encontrarse con Jesús, «*se echa a sus pies dándole gracias*». Sus compañeros han seguido su camino para encontrarse con los sacerdotes, pero él sabe que Jesús es su único Salvador. Por eso está aquí junto a él dándole gracias. En Jesús ha encontrado el mejor regalo de Dios.

Al concluir el relato, Jesús toma la palabra y hace tres preguntas expresando su sorpresa y tristeza ante lo ocurrido. No están dirigidas al samaritano que tiene a sus pies. Recogen el mensaje que Lucas quiere que se escuche en las comunidades cristianas.

«*¿No han quedado limpios los diez?*». ¿No se han curado todos? ¿Por qué no reconocen lo que han recibido de Jesús? «*Los otros nueve, ¿dónde están?*». ¿Por qué no están allí? ¿Por qué hay tantos cristianos que viven sin dar gracias a Dios casi nunca? ¿Por qué no sienten un agradecimiento especial hacia Jesús? ¿No lo conocen? ¿No significa nada nuevo para ellos?

«*¿No ha vuelto más que este extranjero para dar gloria a Dios?*». ¿Por qué hay personas alejadas de la práctica religiosa que sienten verdadera admiración y agradecimiento hacia Jesús, mientras algunos cristianos no sienten nada especial por él? Benedicto XVI advertía hace unos años que un agnóstico en búsqueda puede estar más cerca de Dios que un cristiano rutinario que lo es solo por tradición o herencia. Una fe que no genera en los creyentes alegría y agradecimiento es una fe enferma.

José Antonio Pagola

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/28-tiempo-ordinario-c-lc-1711-19/>



Parroquia Inmaculado Corazón de María

Los Curos, Mérida

Venezuela

Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038

Correo: levmiriam.org.ve@gmail.com

Blog: <https://lev-miriam.weebly.com/>